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24時間学習室について

１月19日から、１階南東部分に24時
間利用可能な学習室がオープンしていま
す。この学習室は京大生であれば誰でも
利用できます。また、飲食可能コーナー
も隣接しています。ここでは、飲食や談
笑をしながら勉強をすることもできます。
防犯上、正面玄関とは別の入口から入

り、学生証による認証が必要となります。
そのため、図書館の蔵書を持ち込むには
一旦貸し出し手続きをしなければなりま
せん。また、当面の間は休日の24時間
利用はできません。

３階の改修について

２年に１回行っている学生生活実態調
査で、以前から学習室を24時間開いて
ほしいという要望が、学生さんから多数
寄せられていました。また今回の計画の
２年ほど前に、尾池前総長から「学習室
を24時間開放できないか」という問い
合わせがありましたが、時期尚早という
ことで先送りという結論を出していまし
た。
しかし、やはり学生さんからの要望に

応えようということで、計画をたてるこ
とになり実現する運びになりました。
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―なぜ24時間利用可能な学習室を
設置することになったのですか？

―計画を実行するにあたって、何
か苦労はありましたか？

一番の問題はやはりセキュリティです
ね。京大の図書館は貴重書が多いので書
物の盗難には細心の注意を払わなければ
なりません。確かに学生さんは遅くまで
学習できるんですが、そのための施設を
造るにはいろいろ制約がありました。例
えば、図書館の入り口とは別の、学習室
用の入り口や図書館側との仕切りも造ら
なければなりません。
国立大学では初めての試みで、我々と

―学習室の24時間開放については
どのような反響がありましたか？

大学の先生からは、「そのような場所
を設ける必要はない」という意見が寄せ
られたりもしました。先生方は学生さん
の体調のことや、貴重書の扱いのことな
どを考えていらっしゃったのではないで
しょうか。学生さんからも「夜中までは
必要ない」という投書がありました。
逆に、「待ち望んでいたことなので楽

しみにしている」とか「家での学習環境
が悪いので非常に助かる」といった賛成
意見もあり、うれしかったですね。
我々としても、どのように利用される

かわからないので、とりあえず３月まで
暫定的に実施してみて、様子をみること
になりました。

―学生にはどのような利用の仕方
をしてほしいですか？

れないだろうと考えています。ですが、
例えば、次の日までにレポートを仕上げ
なければならないなどの理由があって利
用する人は多いのではないでしょうか。
ただ京大は非常に人が多いので、いろ

いろな形で利用する人がいるでしょうし、
需要はあるのではないかと思います。こ
れも実施してみないとわからないことで
すけどね。まずは平日のみ24時間利用
可能にして、学生さんがどのような利用
をするのかを見ていきたいと思っていま
す。

しても運用に関して予想がつかない状況
です。利用者数もどのくらいになるのか
分からないですし。警備員を配置するた
めの予算などの問題もありました。

▲１月19日に新しくオープンした24時間開放の学習室

内外から大きな注目を集めた学習室の24時間
開放。その内容について附属図書館の総務課広
報部の方々に、オープン直前にインタビューし
ました。

―ありがとうございました。

やっぱり、「勉強」をしてほしいです
ね（笑）。夜中にばかり勉強する人はい
ないと思うので、さすがに常連さんは現

１月19日に24時間学習室がオープンしたのをはじめ、今、附属図書館が大きく変わろうとしています。
一体何が、なぜ変わったのか、取材しました。 （Ham・aNa）

今回の改修における最大の変更点である24時間学習室、そして大規模に改修する附属図書館の３階について取材しました。

２階南側に開架書架が増設され、今ま
で約10万冊だった開架書が、約13万冊
になります。増えた３万冊には、故片田
清氏の蔵書である、いわゆる「片田文庫」
が寄贈された際に書庫に移動された書物
が多く含まれています。
また、ソファや机なども、経年劣化し
ていたものを中心に、一挙にリフォーム
されました。

その他の改修

▲増設された開架書架

▲新しく張り替えられたソファ

３階については、壁などを大幅に取り
除き事務所などを４階に移動させること
により、学生が利用しやすく明るい内装
となる予定です。改装が完了するのは４
月以降となります。
まず、３階にある情報端末の台数

が、76台から約100台に増えます。また、
余剰スペースを利用することにより、新
たに閲覧席を約270席設置します。２階
と３階の席数を合わせると、今までより
閲覧席数が増えます。さらに、今まで１
つだった共同研究室も５つに増設し、グ
ループでの勉強会がしやすくなります。

今年は土曜日なので１個も貰えなくても仕方ないですよね？ （農・１　チロルチョコ） 私はあなたが思うよりあなたの気持ちをわかってるつもりです （農・３　ひいらぎ）


